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高雄市議會第 3 屆第 8 次定期大會警消衛環委員會 

(中華民國 111 年 9 月 13 日下午 2 時 35 分） 

第 2 次審查會會議紀錄 

主席（陳議員善慧）：  

好，開會。（敲槌） 

向各位委員報告，今天進行警消衛環第 2 次分組審查，我們今天依序要審查警察

局、毒防局、消防局、衛生局與環保局等 5個局處 112年度預算案，因為市政府 112

年度預算書均已送到議員手上，相信所有議員對於 5 個局處的預算大概已經詳細審

閱過，而且現在又是正值疫情可能大爆發的高峰期，不適宜長時間聚集在一個密閉

式的空間，所以本席向各委員建議，各局處預算是否由專門委員依局處單位全部一

次宣讀完畢，再由各位委員針對該局處提問，有沒有意見？［沒有。］通過。（敲槌） 

接下來審查警察局 112 年度預算案，請專門委員宣讀。請鳳山分局與交通警察大

隊及婦幼警察隊為代表列席，大隊代表進來了嗎？鳳山分局代表進來了嗎？ 

警察局林局長炎田： 

    報告主席，主官都到，鳳山分局、交通警察大隊都到，婦幼警察隊在外面馬上進  

來，婦幼警察隊林隊長進來了。 

主席（陳議員善慧）： 

    好，請專門委員宣讀。 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    各位議員請看 09-901高雄市政府警察局預算書，請看第 14至第 15頁，科目名稱：

一般行政－行政管理，預算數 8 億 2,617 萬元；第 16 至第 24 頁，科目名稱：警政

警衛實施－本部室務行政，預算數 4,241 萬 1 千元；第 25 至第 41 頁，科目名稱：

警政警衛實施－勤業務管理，預算數 2億 7,040萬 4千元；第 42頁，科目名稱：第

一預備金－第一預備金，預算數 100萬元。請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位委員有沒有意見？［沒有意見。］照案通過。（敲槌決議）。 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗: 

    警察局局本部審議完畢。接下來，分局的部分，本委員會以鳳山分局為審查代表，

請看 09-912 高雄市政府警察局鳳山分局，第 9 至第 10 頁，科目名稱：一般行政－

行政管理，預算數 6 億 8,196 萬 7 千元；第 11 至第 14 頁，科目名稱：警政警衛實

施－勤業務管理，預算數 2,878萬 2千元。請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

各位委員有沒有意見？［沒有。］照案通過。（敲槌決議） 

  警察局其他各分局預算均比照「鳳山分局」預算審查意見：「照案通過」，有沒有意

見？［沒有。］照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗: 

    接下來請看 09-920高雄市政府警察局交通警察大隊，請看第 15至第 17頁，科目

名稱：一般行政－行政管理，預算數 9 億 3,576 萬 2 千元；第 18 至第 27 頁，科目
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名稱：警政警衛實施－勤業務管理，預算數 2億 4,685萬元。請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

各位委員有沒有意見？［沒有。］照案通過。（敲槌決議） 

  警察局刑事警察大隊、保安警察大隊預算，均比照「交通警察大隊」預算審查意見：

「照案通過」，有沒有意見？［沒有。］照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗: 

    請看 09-924高雄市政府警察局婦幼警察隊，第 5至第 6頁，科目名稱：一般行政

－行政管理，預算數 1 億 139 萬 8 千元；第 7 至第 9 頁，科目名稱：警政警衛實施

－勤業務管理，預算數 371萬 3千元。請審查。 

陳議員善慧: 

各位委員有沒有意見？［沒有。］照案通過。（敲槌決議） 

  警察局少年警察隊、通信警察隊、捷運警察隊預算，均比照「婦幼警察隊」預算審

查意見：「照案通過」，有沒有意見？［沒有。］照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗: 

    警察局預算審查完畢。 

陳議員善慧: 

    接下來審議毒品防制局預算，請專門委員宣讀。 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗: 

    各位議員，接下來審查高雄市政府毒品防制局預算，請看 26-260高雄市政府毒品

防制局，第 10 至第 14 頁，科目名稱：一般行政－行政管理，預算數 4,327 萬 7 千

元；第 15 至第 17 頁，科目名稱：衛生業務－綜合規劃業務，預算數 1,919 萬 8 千

元；第 18至第 19頁，科目名稱：衛生業務－研究預防業務，預算數 413 萬 6 千元；

第 20至第 24頁，科目名稱：衛生業務－輔導處遇業務，預算數 8,114萬元；第 25

頁，科目名稱：第一預備金－第一預備金，預算數 20萬元。請審查。 

陳議員善慧: 

    各位委員有沒有意見？李議員順進，請發言。 

李議員順進: 

    預備金才 20萬元嗎？局長，你怎麼用？20萬元怎麼用？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    每一年幾乎都沒有用到。 

李議員順進: 

    都沒有用到？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    對，沒有用到。 

李議員順進: 

    沒有用到要繳回嗎？［對。］20萬元嗎？那麼少，幾乎沒有用到？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    都沒有用到，對。 

李議員順進： 

    好，支持啦！預算支持，沒有意見。 
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陳議員善慧: 

    林局長，請發言。 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    向召集人及各位委員報告，第 260-22頁有一筆「預防兒童及少年施用毒品個案輔

導暨家長親職教育計畫」的 550 萬元，這 550 萬元，我們在 112 年會刪除，原因是

因為明年少年事件處理法修法之後，明年 7 月 1 日，少年輔導委員會會就曝險少年

的這個部分進行相關業務的銜接，因此，有關於兒少施用毒品個案輔導的部分，明

年會由少輔會這邊來接手，在高雄市政府的窗口上，已經指定由少輔會來做相關的

銜接。在少年及家事法院相關的會議紀錄上，也已經做完這方面的討論，在去年 10

月 4 日召開的會議紀錄裡，是已經有決定由少輔會來做。因此，我們原來預定申請

明年的 550萬元，宜請貴會同意予以刪除。以上報告。 

陳議員善慧: 

    蔡議員武宏，請發言。 

蔡議員武宏： 

    局長，跟你請教，你剛才說明年度那 550 萬元的業務要由少輔會接手，我們毒防

局針對這些青少年、兒少，我們有經費嗎？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    我們會做家庭支持服務功能的這個部分，家庭支持服務功能的計畫依然是不變

的，我們會繼續做，因為不管是藥癮者或是藥癮者家庭的未成年子女，我們都會做

相關家庭支持服務的項目，這個部分中央依然給我們經費，所以我們將來是會以家

庭為核心去做相關的服務。 

蔡議員武宏： 

    如果年輕人，這些青少年歸到你說的少輔會，它是中央管的嗎？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    少輔會是全國統一，因為它是少年事件處理法修正之後全國統一。 

蔡議員武宏： 

    它的人員是指派在哪邊？我們如果要輔導這些少年…。 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    少輔會是在警察局的少年隊裡面。 

蔡議員武宏： 

    在少年隊裡面？［對。］所以這筆錢會撥到少年隊那邊去做？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    這個計畫的錢會由社會局來做統籌申請。 

蔡議員武宏： 

    社會局統籌申請？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    因為中央希望未來有關於曝險少年、偏差少年、毒品少年及失蹤少年，這些都是

由當地地方政府的同一個窗口來申請，所以會由社會局來做申請，因為社會局是負

責派案的，社會局申請完之後，可能才會再發交給屬於各類別的單位，有可能是再

給少輔會，這樣子。 
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蔡議員武宏： 

    所以未來只要有關少年毒品預防還是輔導什麼的，都是在少年隊？［對。］我們

毒防局不介入？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    曝險少年的部分。 

蔡議員武宏： 

    那校園呢？校園的毒品防制宣導。 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    校園的部分是屬於教育局，但是我們還是會繼續跟教育局做有關春暉的銜接，以

及非校園部分相關的宣導。 

蔡議員武宏： 

    對啊！既然我們是毒防局，相對的一些輔導還是什麼樣的宣導，還是要由我們毒

防局來做統一的調度，雖然我們沒有實質的公權力，還是要依賴教育局或警察局來

協助，［是。］但是主要的宣導方案還是在我們，因為我們最主要是毒品防制啊！［

對。］對啊！［對。］這個部分再請局長多費心。好，沒有問題了。 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    好，沒問題，謝謝，謝謝議座。 

主席（陳議員善慧）： 

    陳議員麗珍，請發言。 

陳議員麗珍： 

    瑩蓉局長，請問一下，你們一般行政的預算是四千多萬元嘛！還有衛生業務－綜

合規劃業務預算一千多萬元、衛生業務－研究預防業務預算四百多萬元以及衛生業

務－輔導處遇業務，全部加起來就是一億四千多萬元，你們的總計是一億四千多萬

元，就是你們一個局裡面全部的預算是一億多元嘛！是這樣嘛！ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    是，沒錯。 

陳議員麗珍： 

    你們一個局這樣的預算也都很少。 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    對，我們的經費大部分來自於中央的補助款。 

陳議員麗珍： 

    這是我們自己編列的預算，部分而已？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    沒有，這 1億 4,000萬元是包含中央的補助款。 

陳議員麗珍： 

    包含中央的？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    對，因為我們有輔導員嘛！就是輔導藥癮個案的輔導員，所以大部分這些相關的

錢都來自於中央。 

陳議員麗珍： 
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    那算是整個局的總額也都是很少嘛！一億多元。 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    對，金額上沒有很大。 

陳議員麗珍： 

    好。 

主席（陳議員善慧）： 

    李議員順進，請發言。 

李議員順進： 

    局長，聊一聊啦！ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    是。 

李議員順進： 

    預算支持啦！但是我看你的預備金才 20萬元，我聯想到到時候你們的業務推展，

最近很多媒體都在報導，除了一般的吸毒或販毒這種小咖的之外，比較大咖的是很

多國營企業單位利用經濟部或是相關公司跟國外運輸管道藏匿大批毒品進來，我不

曉得局長對於這方面的業務，我看你們研究預防業務應該也要去預防大一點的業

務，大一點的，像這種大宗的，可是查緝當然是警察局的業務啦！ 

    最近聽說某一個國營事業單位的負責人因為涉貪，在你們楠梓的啦！因為涉貪，

所以檢察官不敢放人，不敢放人的原因是說外面都在傳，如果放出來，他們馬上要

坐他們自己公司的郵輪，一坐就出去了，一船就出去了，所以檢察官不敢放人。當

然，這個是警察局的業務，這個是國境的管制啦！但是也牽涉到毒品，很多國營事

業單位利用外籍人士來或者是買機械進來，或者是利用進出口的方便、機械進出口

的方便，我們又疏於檢查，很多毒品都是從這種管道進來，局長有沒有去注意到、

研究到或者收到這樣的訊息？ 

    剛才中油的那個我們就不要講了，中油的那個是國境的問題、人員的管制，現在

我們講的是毒品的防制，你有沒有這樣的準備或有沒有收到這樣的訊息？你在你的

研究預防業務上能不能這樣去了解？畢竟你也當過議員嘛！這些相關單位你也熟，

有很多國營事業利用這種管道在販毒，那是不肖的員工啦！我在想，高層是不會啦！

可是這個傳出去可能也不好聽，所以我們也要防制。這種一進來都是大批的，局長，

你答復一下，你的研究預防業務要怎麼來因應？ 

主席（陳議員善慧）： 

    局長，請答復。 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    好，謝謝召集人，謝謝委員。關於這個部分，就是職場的反毒宣導和教育、衛教，

其實在整個反毒宣導衛教上，我們目前就分六大網絡，其中一個網絡就是職場的領

域。六大網絡就是校園、職場、社區、多元族群和宗教，我們就會以這六大網絡為

主，去做衛教和宣導。在職場的部分，其實是我們其中一個宣導的重點，比方說我

們會進到職業工會或是進到企業，比方說像保險業，我們就會去做反毒教育的宣導，

去搭配他們的課程或是講座。尤其是針對比較高風險的職場，比方說可能是碼頭工

人的職場或者是比較靠海的地方，也許它是容易走私的地方，這些職場，我們就會
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特別去接洽相關的單位，然後進去做反毒宣導，就盡量在反毒教育上給予更多的人

去認識到這樣的一個重要性和危害性。以上報告。 

李議員順進： 

    緝毒要往這些運輸的、這些大型機械的運輸去著手，每天這麼多，現在好像哪一

個國家都有查到我們，美國都已經介入了。我們地方的毒品，他們從國營事業的管

道，機器那麼大，一進來，你們也沒有在檢查，而檢查也是，我看他們的關係都打

得相當好。我就提醒啦！局長，來研究一下，如果有破獲到案件，稍微去溯源一下，

你們要做這些危害性比較強的相關研究，那些小的，那個當然就交給我們的相關單

位，你們應該去研究一些大的，因為你們的預算也少、人力也少，你們沒有辦法，

但是你們要去強化一些政策性的。 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    是。風險分幾個部分，我們今年是有委請學者在這個部分做一個研究案，在今年

研究案出來之後，我們大概會做風險分級，再做宣導。 

李議員順進： 

    好，我是再提醒啦！［是。］因為最近有這樣的案例。好，謝謝。 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    好，謝謝，謝謝。 

主席（陳議員善慧）： 

    蔡議員武宏，請發言。 

蔡議員武宏： 

    局長，我向你請教一下，在 260-17，綜規科有毒品防制網絡大數據實施計畫與設

備投資，這個部分是全部由法務部、中央補助全額嗎？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    對，全額補助。 

蔡議員武宏： 

    全額補助的計畫是由我們地方政府提出，還是由中央直接補助？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    由毒防局提出。 

蔡議員武宏： 

    我們目前有相關的計畫數據嗎？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    我們目前還在開發階段。 

蔡議員武宏： 

    還在開發階段？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    對，還在開發階段。 

蔡議員武宏： 

    大概多久會開發完成？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    在今年年底會開發完成。 
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蔡議員武宏： 

    年底會開發完成？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    是的，是。 

蔡議員武宏： 

    如果開發完成，這個數據的研究分析主要是往毒品的預防還是它的年齡層，還是

它的…。 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    對，就是年齡、性別等各類的分析，年齡、性別或者是查緝，有的是來自於警察

局的數據，有的是來自於毒防局的數據及網絡的數據，這樣，就是有關毒品相關的

數據分析。 

蔡議員武宏： 

    這個毒品防制網絡大數據實施計畫，最主要應該是分析而已嗎？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

   一個部分是分析，一個部分是協助我們的個管員在輔導工作上幫他們做輔導方向的

分析。 

蔡議員武宏： 

    好，OK！沒問題。 

主席（陳議員善慧）： 

    好，各位委員有沒有意見？［沒有。］因為有關中央補助款逆境少年暨家庭支持

服務計畫未來的經費 550 萬元，因應少年事件處理法修法，毒品少年輔導業務改由

高雄市少年輔導委員會專責，本經費予以刪除，刪除是毒防局建議刪除的，不是本

委員會刪除的，這要註明清楚喔！不要傳出去說是委員會把它刪除 550 萬元，這樣

就不同了，其實這種東西應該是怎麼樣你知道嗎？ 

蔡議員武宏： 

    他們要自己先刪啦！ 

主席（陳議員善慧）： 

    預算照案通過，你們自己編的預算，議會通過，你們自己去處理就好了，你們也

不用讓委員會這邊困擾，對不對？你們看看是要怎麼樣處理比較好？因為現在如果

刪除，如果將它刪掉了，不知道的人會說我們把你們毒防局的預算刪除 550 萬元，

會變成這樣。 

蔡議員武宏： 

    是不是你們自行先調整一下科目？主席，讓他們自己先調整。 

主席（陳議員善慧）： 

    沒有關係啦！不然這樣啦！註明毒防局建議本預算刪除啦！是不是這樣？ 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    好，毒防局建議，可以。 

主席（陳議員善慧）： 

    應該是毒防局建議本預算刪除，［是。］否則弄到最後，變成是我們委員會把它刪

除 550萬元，這樣就昏倒了。 
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毒品防制局林局長瑩蓉： 

    毒防局建請刪除。 

主席（陳議員善慧）： 

    建請刪除，就是你們拜託我們刪除的。 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    對對對，是，是我們拜託刪除的，沒錯。 

主席（陳議員善慧）： 

    這樣各位委員有沒有意見？［沒有。］沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

毒品防制局林局長瑩蓉： 

    好，謝謝，謝謝。 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    以上毒品防制局預算審議完畢。接下來審議消防局預算。 

主席（陳議員善慧）： 

    請專門委員宣讀。 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    現在審議高雄市政府消防局預算，請各位議員看第 24 頁至 33 頁，科目名稱：一

般行政－行政管理，預算數 24億 3,625萬 1千元；第 34 頁至第 38 頁，科目名稱：

消防業務－大隊救災救護業務，預算數 591 萬元；第 39 頁至第 51 頁，科目名稱：

消防業務－消防工作，預算數 4億 4,794萬 5千元；第 52頁，科目名稱：第一預備

金－第一預備金，預算數 31萬 8千元。請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位委員有沒有意見？［沒有。］沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

李議員順進： 

    沒有關係啦！通過。局長，我跟你說的那個 9 個人的處理狀態跟我回報一下，局

長，你私底下跟我回報一下，要寫個書面資料。 

消防局王局長志平： 

    好，是、是。 

李議員順進： 

    預算沒有意見。 

消防局王局長志平： 

    謝謝議座。 

主席（陳議員善慧）： 

    消防局沒有了嗎？接下來審議環保局預算。 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    消防局預算審議完畢。 

主席（陳議員善慧）： 

    向各位委員報告，環保局長等一下有個會要開，所以先審環保局預算，請專門委

員宣讀。 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    各位議員，現在審議高雄市政府環境保護局預算，請看第 29 頁至第 32 頁，科目
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名稱：一般行政－行政管理，預算數 24億 8,412萬元；第 33頁至第 37頁，科目名

稱：一般行政－業務管理，預算數 1,843萬 6千元；第 38頁至第 40頁，科目名稱：

一般行政－車輛管理及維護，預算數算數 1億 4,560萬 9千元；第 41 頁至第 42頁，

科目名稱：空氣污染防制及噪音振動管制－空氣污染防制及噪音振動管制，預算數

1,896 萬元；第 43 頁至第 48 頁，科目名稱：土壤及水污染管理防治－土壤及水污

染管理防治，預算數 5,175 萬 2 千元；第 49 頁至第 62 頁，科目名稱：垃圾集運與

清潔維護－垃圾集運管理，預算數 9 億 2,358 萬 4 千元；第 63 頁至第 66 頁，科目

名稱：都市廢棄物處理－都市廢棄物處理，預算數 2 億 9,498 萬元；第 67 頁至第

68 頁，科目名稱：勞工安全衛生－勞工安全衛生，預算數 770 萬 4 千元；第 69 頁

至第 72頁，科目名稱：環境影響評估及公害糾紛調處－環境影響評估及公害糾紛調

處，預算數 946 萬 6 千元；第 73 頁至第 75 頁，科目名稱：環境污染稽查－環境污

染稽查，預算數 2,368 萬 3 千元；第 76 頁至第 78 頁，科目名稱：檢驗業務－環境

公害檢驗，預算數 304萬 2千元；第 79頁，科目名稱：第一預備金－第一預備金，

預算數 40萬 7千元。請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位委員有沒有意見？［沒有。］沒有意見，照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    環境保護局局本部預算審議完畢。接下來審議高雄市政府環境保護局中區資源回

收廠預算，請看第 12頁至第 14頁，科目名稱：一般行政－行政管理，預算數 9,480

萬 5 千元；第 15 頁至第 18 頁，科目名稱：一般行政－業務管理，預算數 5,175 萬

元；第 19頁至第 24頁，科目名稱：垃圾焚化業務－垃圾焚化操作，預算數 1億 8,144

萬 5千元。請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位委員有沒有意見？［沒有。］照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    繼續請看 11-112南區資源回收廠預算，請看第 14頁至第 19頁，科目名稱：一般

行政－行政管理，預算數 2 億 8,576 萬 5 千元；第 20 頁至第 21 頁，科目名稱：一

般行政－業務管理，預算數 114 萬 8 千元；第 22 頁至第 25 頁，科目名稱：垃圾焚

化業務－垃圾焚化操作，預算數 2億 1,618萬 1千元。請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位委員有沒有意見？［沒有。］照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    以上環境保護局公務預算審議完畢。 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    繼續請看貳-19 高雄市環境保護基金預算，請看第 10 頁至第 12 頁，工作計畫：

基金來源明細表，預算數 15億 3,854萬 6千元；第 13頁至第 33頁，工作計畫：基

金用途明細表，預算數 16 億 4,469 萬 9 千元；第 47 頁，工作計畫：補辦預算明細

表，預算數 961萬 9千元。請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位委員有沒有意見？［沒有。］照案通過。（敲槌決議） 
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本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    以上環境保護局所有預算審議完畢。接下來審議衛生局預算。 

主席（陳議員善慧）： 

    請專門委員宣讀。 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    各位議員，現在審議 10-100高雄市政府衛生局預算，請看第 29頁至第 38頁，科

目名稱：一般行政－行政管理，預算數 8 億 3,195 萬元；第 39 頁至第 45 頁，科目

名稱：衛生業務－醫政業務，預算數 5 億 256 萬 5 千元；第 46 頁至第 56 頁，科目

名稱：衛生業務－健康管理業務，預算數 1 億 4,098 萬元；第 57 頁至第 68 頁，科

目名稱：衛生業務－長期照顧業務，預算數 50億 7,289萬 4千元；第 69頁至第 79

頁，科目名稱：衛生業務－社區心衛中心業務，預算數 2億 2,789萬 8千元；第 80

頁至第 86頁，科目名稱：衛生業務－食品藥物檢驗業務，預算數 3,178 萬 7 千元；

第 87頁至第 104頁，科目名稱：防疫業務－防疫工作，預算數 9億 7,573萬 9千元；

第 105 頁至第 164 頁，科目名稱：衛生所業務－各區衛生所業務，預算數 3,221 萬

元；第 165頁，科目名稱：第一預備金－第一預備金，預算數 38萬元。請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位委員有沒有意見？［沒有。］照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    衛生局公務預算審議完畢。繼續審議衛生局基金預算，請看貳-3-1衛生局各區衛

生所醫療藥品基金，請看第 12頁，工作計畫：醫療收入明細表，預算數 1億 5,977

萬 7 千元；第 13 頁，工作計畫：業務外收入明細表，預算數 555 萬 1 千元；第 14

頁至第 29 頁，工作計畫：醫療成本明細表，預算數 1 億 4,757 萬 9 千元；第 30 頁

至第 33頁，工作計畫：管理及總務費用明細表，預算數 130萬元；第 34頁至第 35

頁，工作計畫：業務外費用明細表，預算數 3 萬 3 千元；第 36 頁至第 42 頁，工作

計畫：固定資產建設改良擴充明細表，預算數 167 萬 6 千元；第 43 頁，工作計畫：

資產折舊明細表，預算數：本年度(12月底)止資產總額 1,291萬 9千元，本年度應

提折舊額 81萬 1千元；第 44頁，工作計畫：資產報廢明細表，預算數：成本或重

估價值 10萬 2千元，已提折舊額 9萬 8千元，報廢損失 4千元。請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位委員有沒有意見？［沒有。］照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    繼續請看貳-3-2 高雄市立民生醫院醫療藥品基金，請看第 14 頁，工作計畫：醫

療收入明細表，預算數 14 億 3,309 萬 9 千元；第 15 頁，工作計畫：其他業務收入

明細表，預算數 1億 4,141萬 7千元；第 16頁，工作計畫：業務外收入明細表，預

算數 475萬 5千元；第 17頁至第 46頁，工作計畫：醫療成本明細表，預算數 13億

1,179萬 5千元；第 47頁至第 55頁，工作計畫：管理及總務費用明細表，預算數 1

億 6,065 萬 5 千元；第 56 頁至第 60 頁，工作計畫：研究發展及訓練費用明細表，

預算數 4,310 萬 8 千元；第 61 頁至第 63 頁，工作計畫：其他業務費用明細表，預

算數 75萬 6千元；第 64頁至第 66頁，工作計畫：業務外費用明細表，預算數 450

萬 1 千元；第 67 頁至第 73 頁，工作計畫：固定資產建設改良擴充明細表，預算數
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9,381萬元；第 74頁，工作計畫：資產折舊明細表，預算數：本年度(12月底)止資

產總額 17 億 872 萬 1 千元，本年度應提折舊額 6,470 萬元；第 75 頁，工作計畫：

資產報廢明細表，預算數：成本或重估價值 2,320 萬 7 千元，已提折舊額 2,011 萬

1千元，報廢損失 309萬 6千元；第 76頁，工作計畫：無形資產明細表，預算數 90

萬元；第 93頁，工作計畫：補辦預算明細表，預算數 3,000萬元。請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位委員有沒有意見？［沒有。］照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    請看貳-3-3 高雄市立聯合醫院醫療藥品基金，請看第 15 頁，工作計畫：醫療收

入明細表，預算數 14 億 7,956 萬 3 千元；第 16 頁，工作計畫：其他業務收入明細

表，預算數 1億 5,217萬 6千元；第 17頁，工作計畫：業務外收入明細表，預算數

854萬 4千元；第 18頁至第 47頁，工作計畫：醫療成本明細表，預算數 14億 1,470

萬 2千元；第 48頁至第 53頁，工作計畫：管理及總務費用明細表，預算數 1億 1,577

萬 8千元；第 54頁至第 58頁，工作計畫：研究發展及訓練費用明細表，預算數 3,984

萬 2 千元；第 59 頁至第 61 頁，工作計畫：其他業務費用明細表，預算數 1,182 萬

2千元；第 62頁至第 63頁，工作計畫：業務外費用明細表，預算數 837 萬 4 千元；

第 64 頁至第 72 頁，工作計畫：固定資產建設改良擴充明細表，預算數 1 億 7,727

萬 2 千元；第 73 頁，工作計畫：資產折舊明細表，預算數：本年度(12 月底)止資

產總額 18億 7,798萬 8千元，本年度應提折舊額 8,721萬 5千元；第 74頁，工作

計畫：資產報廢明細表，預算數：成本或重估價值 4,827萬 1千元，已提折舊額 4,291

萬 4千元，報廢損失 535萬 7千元；第 75頁，工作計畫：基金數額增減明細表，預

算數：期初基金數額 10億 290萬 3千元，加：公庫增撥數 2,440萬 5千元，期末基

金數額 10 億 2,730 萬 8 千元；第 76 頁，工作計畫：無形資產明細表，預算數 286

萬 5千元。請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位委員有沒有意見？［沒有。］照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    繼續請看貳-3-4 高雄市立中醫醫院醫療藥品基金，請看第 12 頁，工作計畫：醫

療收入明細表，預算數 1億 1,074萬 9千元；第 13頁，工作計畫：其他業務收入明

細表，預算數 2,506 萬 9 千元；第 14 頁，工作計畫：業務外收入明細表，預算數

11萬 3千元；第 15頁至第 24頁，工作計畫：醫療成本明細表，預算數 1億 557萬

2千元 ；第 25頁至第 29頁，工作計畫：管理及總務費用明細表，預算數 1,982萬 9

千元；第 30 頁至第 33 頁，工作計畫：研究發展及訓練費用明細表，預算數 154 萬

2 千元；第 34 頁至第 35 頁，工作計畫：其他業務費用明細表，預算數 113 萬 4 千

元；第 36頁至第 37頁，工作計畫：其他業務外費用明細表，預算數 15 萬 6 千元；

第 38 頁至第 44 頁，工作計畫：固定資產建設改良擴充明細表，預算數 101 萬 3 千

元；第 45頁，工作計畫：資產折舊明細表，預算數：本年度(12月底)止資產總額 1

億 1,805萬 6千元，本年度應提折舊額 257萬元；第 46頁，工作計畫：資產報廢明

細表，預算數：成本或重估價值 46萬元，已提折舊 45萬 5千元，報廢損失 5 千元。

請審查。 
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主席（陳議員善慧）： 

    各位委員有沒有意見？［沒有。］照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

    繼續請看貳-3-5高雄市立凱旋醫院醫療藥品基金，請看第 15頁至第 16頁，工作

計畫：醫療收入明表，預算數 13 億 825 萬 8 千元；第 17 頁，工作計畫：其他業務

收入明細表，預算數 7,502萬 1千元；第 18頁，工作計畫：業務外收入明細表，預

算數 234萬 3千元；第 19頁至第 41頁，工作計畫：醫療成本明細表，預算數 10億

1,140萬 4千元；第 43頁至第 51頁，工作計畫：管理及總務費用明細表，預算數 2

億 5,765 萬 2 千元；第 52 頁至第 56 頁，工作計畫：研究發展及訓練費用明細表，

預算數 3,924 萬 8 千元；第 57 頁至第 59 頁，工作計畫：其他業務費用明細表，預

算數 534 萬元；第 60 頁至第 61 頁，工作計畫：業務外費用明細表，預算數 1,120

萬 6 千元；第 62 頁至第 70 頁，工作計畫：固定資產建設改良擴充明細表，預算數

5,464萬 1千元；第 71頁，工作計畫：資產折舊明細表，預算數：本年度(12月底)

止資產總額 20億 8,197萬 7千元，本年度應提折舊額 5,842萬 4千元；第 72頁，

工作計畫：資產報廢明細表，預算數：成本或重估價值 451 萬元，已提折舊額 366

萬元，報廢損失 85 萬元；第 73 頁，工作計畫：基金數額增減明細表，預算數：期

初基金數額 16億 4,563萬 4千元，加公庫增撥數 7萬元，期末基金數額 16億 4,570

萬 4 千元；第 74 頁，工作計畫：無形資產明細表，預算數 2 萬 1 千元；第 91 頁，

工作計畫：補辦預算明細表，預算數 2,459萬 7千元。請審查。 

主席（陳議員善慧）： 

    各位委員有沒有意見？請李議員順進發言。 

李議員順進： 

    預算支持，我請問一下，像這種，凱旋醫院醫療藥品基金，它的醫療收入 13億元，

中醫醫院的醫療收入有一億多元，聯合醫院好像是十四億多元，像這種收入的來源

是從哪裡來的？這是一年度的嘛！請局長說明一下這個醫療收入的部分。 

主席（陳議員善慧）： 

   局長，請說明。 

衛生局黃局長志中： 

    它就是包括醫療照顧過程裡面所獲得的一些費用，包括健保收入、自費等等這些，

我們把它狹義的說，就是只單純是醫療作業的收入。 

李議員順進： 

    醫療作業的收入？［對。］有 13億元嗎？凱旋醫院有那麼多嗎？聯合醫院有沒有？ 

衛生局黃局長志中： 

    聯合醫院 14億元。 

李議員順進： 

    聯合醫院都經營得很好，聯合醫院多少？聯合醫院是 14億元。那民生醫院呢？民

生醫院也有？ 

衛生局黃局長志中： 

    14億元。 

李議員順進： 
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    民生醫院也是 14億元，這收入來源可觀耶！現在醫院都要自給自足嗎？ 

衛生局黃局長志中： 

    目前醫院裡面雖然醫療收入高，但是支出成本也很高，所以目前我們的評估是這

4家醫院裡面，打平有點盈餘的目前是凱旋醫院。 

李議員順進： 

    凱旋醫院？ 

衛生局黃局長志中： 

    凱旋醫院可能要再努力一下，而其他，因為還有一些它負擔的，像公共衛生業務，

譬如居家照護要請醫生去幫他打預防針，一般那個人事成本都很昂貴，我們就請民

生醫院、凱旋醫院去護理之家或哪裡，都是請他們去。那個如果就一般醫院來說，

所獲得的收入與支出的人力成本，其實都無法相比，但是因為凱旋和民生是公立醫

院，應該要有公共衛生的角色，所以他們必須付出這些，類似這樣的工作都有，所

以盈餘會比較少。 

李議員順進： 

    全力支持啦！沒有意見。 

主席（陳議員善慧）： 

    蔡議員武宏，請發言。 

蔡議員武宏： 

    局長，我請教你一下，凱旋醫院那個用人費用，為什麼今年度多了三千多萬元？

可不可以說明一下？怎麼會多了三千多萬元？我看你們最主要的職員薪資增加了一

千多萬元，約僱的增加了八百多萬元，然後你們刪了所有志工的費用，為什麼會這

樣去調整？ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

    報告委員，我們有一些病房本來是慢性病房，因為要變成特殊病房，所以根據醫

院的評鑑標準，它必須要增加這一個部分的用人。 

蔡議員武宏： 

    那你用人是增加了幾個人？ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

    用人的話是根據醫院評鑑標準，可能是要增加大概差不多五、六十個人，另外，

我們明年會有長照，會再增加 60到 120個服務長輩的用人，它有規定，每 8個長輩

就必須要有一位照服員。 

蔡議員武宏： 

    所以這些都是服務於我們凱旋醫院的人員？ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

    對，全部都是服務我們的高雄市民，這樣子。 

蔡議員武宏： 

    服務我們高雄市民？［對。］也是在院內裡面？ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

    不是，因為它主要就是醫療的業務還有長照的業務，這樣。 

蔡議員武宏： 
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    另外，這些志工，你為什麼要刪減他們的服務費？不需要那麼多志工還是？ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

    應該不是。 

蔡議員武宏： 

    因為我看你們這邊，在後面，你們列了這樣，你們人事增加，之後你們後面的服

務費減少了六十幾萬元，68萬元，為什麼？你們是要刪減志工，讓他們變成約聘僱

人員嗎？ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

    沒有、沒有。 

蔡議員武宏： 

    那為什會刪減這些志工的費用？ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

    因為一般來說，有的志工本來就是…。 

蔡議員武宏： 

    他們也很辛苦啊！你們將它刪減，是刪減人員還是刪減他們的薪資啊？ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

    沒有刪減薪資，他們本來就沒有薪資了。 

蔡議員武宏： 

    那為什麼你們的服務費會減少 68萬元？你們自己列的耶！ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

那應該是我們自己列的東西，應該不會去減少他們的福利啦！ 

蔡議員武宏： 

不會減少他們的的福利？在 57、服務費用啊！你們五百多萬元裡面。所以那些志

工是沒有服務費的嗎？ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

他們本來就沒有薪資的所得。 

蔡議員武宏： 

沒有薪資所得，那你們為什麼在分析上面，你們要寫說減少 68.7萬元啊？沒有薪

資所得，你們這筆預算是從哪裡來的？ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

好像是因為疫情，這應該是車馬費的費用。 

蔡議員武宏： 

對啊！他的人事費增加，可是卻刪減志工的服務費，這樣怎麼對呢？現在又找不

到志工服務費從哪裡來。 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

應該是中央活動減少，應該是配合中央的關係，那個費用是很少的。 
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蔡議員武宏： 

既然志工沒有領薪水，你們當初編列這筆六十幾萬元的預算是從哪裡編的？ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

中央的計畫。 

蔡議員武宏： 

    中央的計畫，什麼計畫？ 

高雄市立凱旋醫院會計室陳主任聯慶： 

這是中央的計畫補助的，因為中央補助變少，所以我們相對減少，不是我們醫院

本身的，是中央的補助，這個科目都是中央的計畫。 

蔡議員武宏： 

中央補助變少？ 

主席（陳議員善慧）： 

知道的到有麥克風的地方說明一下。 

蔡議員武宏： 

對，你們增加正職人員和約聘僱人員，他們的人力增加，結果你們去刪到在醫院

志工的服務費用，志工雖然沒有薪水，他們是義務的，對啊！但是為什麼會有這一

條服務費，而且會減少？我就不知道你們是從哪裡來的。 

主席（陳議員善慧）： 

知道的人說一下啦！ 

高雄市立凱旋醫院會計室陳主任聯慶： 

報告委員，因為這個費用是配合中央補助收入，然後編相對應的支出，所以這個

不是我們醫院本身自己的狀況。 

蔡議員武宏： 

所以志工他們是有領薪水的？ 

高雄市立凱旋醫院會計室陳主任聯慶： 

不是，不是領薪水。 

蔡議員武宏： 

沒有領薪水，可是你們怎麼會編這個項目呢？ 

高雄市立凱旋醫院會計室陳主任聯慶： 

志工不會有薪水。 

蔡議員武宏： 

他們沒有領薪水，為什麼你們會編在志工的服務費裡面？ 
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高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

一些活動費用。 

高雄市立凱旋醫院會計室陳主任聯慶： 

因為志工都是一些相關活動費的部分，他本身沒有薪水。 

蔡議員武宏： 

對啊！既然是活動的費用，你們也不能用志工的服務費去編啊！志工又沒有領錢

，你們還用志工的服務費去編這一條？ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

它那個是收入跟支出嘛！ 

高雄市立凱旋醫院會計室陳主任聯慶： 

對，收支是對列的。 

蔡議員武宏： 

沒有啊！他說志工沒有領錢啊！現在重點是志工沒有領錢，為什麼會編在這一條

？ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

它是一些活動費，因為中央有補助。 

蔡議員武宏： 

活動費就活動費，為什麼要編為志工服務費？因為你們的人事費用都增加那麼多

，結果你們後面寫說志工服務費減少，如果是活動費就編在活動費裡面就好了，你

們為什麼要另外再編一個志工服務費出來？雖然是減少，但問題是你們那個項目本

來就不對了啊！ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

好，我們回去再…。 

主席（陳議員善慧）： 

回去修改一下啦！ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

好，我們再修改一下。 

蔡議員武宏： 

對啊！辦活動都有很多志工會參與，他們相對的有一些誤餐費等等的，應該是編

在活動費裡面啊！你們為什麼單獨拉出來說是志工服務費？ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 
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不好意思，我們回去再調整，因為我們志工的福利不會比別人少。 

蔡議員武宏： 

對啊！他們的福利應該是在活動裡面，整個概括起來嘛！［對。］ 

主席（陳議員善慧）： 

回去再修正一下啦！ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

好。 

蔡議員武宏： 

好，沒意見。 

主席（陳議員善慧）： 

陳議員麗珍，請發言。 

陳議員麗珍： 

局長，我請問，凱旋醫院現在是服務我們高雄市民，然後外縣市的也涵蓋都有嗎

？ 

衛生局黃局長志中： 

比較少。 

陳議員麗珍： 

比較少？［對。］ 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

也是有，但是比較少，主要是服務大高雄。 

陳議員麗珍： 

沒有限吧？［對。］沒有限外縣市，但是來也沒有拒絕啦！現在凱旋醫院都是滿

床的還是有…，都滿床嗎？ 

衛生局黃局長志中： 

凱旋醫院在做一些特殊病房的整編，整編之後它的急性病床要調整，所以這段時

間它都是屬於比較…，佔床率大概百分之九十出頭，會接近比較滿床的狀況。 

陳議員麗珍： 

整編就是數量減少了嘛！ 

衛生局黃局長志中： 

因為它要重新整修，病房要整修嘛！ 

陳議員麗珍： 
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因為整修，所以現在病房數量可能會比較減少？［對。］那都是滿床，表示說營

運很好吧！ 

衛生局黃局長志中： 

凱旋醫院的營運其實算是不錯的。 

陳議員麗珍： 

去年好像是賺錢的。 

高雄市立凱旋醫院周院長煌智： 

前年。 

陳議員麗珍： 

前年就賺 6,000萬元。 

衛生局黃局長志中： 

應該是他們有賺錢，但是賺得不多啦！ 

陳議員麗珍： 

這樣不錯啊！ 

衛生局黃局長志中： 

我們 4個市立醫院裡面，它的收支算是比較平衡的。 

陳議員麗珍： 

如果經營都是滿床，而且一床難求嘛！因為我也是曾經有一個服務案件要進去都

沒有病床嘛！還要排，然後醫院又會賺錢，那表示它這樣的營運是很好的。你後面

是不是還有？以後你整編的話，會再增加病床數量嗎？ 

衛生局黃局長志中： 

因為目前高雄市精神科的急性病床已經滿了。 

陳議員麗珍： 

滿了？ 

衛生局黃局長志中： 

衛福部有規定，一般來講，我們的急性病床，除非有其他醫院變動，不然目前凱

旋醫院變動的機會不大，但是因為現在精神醫療發展，不是每一個人都去住院，譬

如它除了急性病床之外，其他社區的部分，它要發展出讓社區的精神病患越來越穩

定，用這樣的方法來減少急性患者，否則急性病房再多也不夠住。 

陳議員麗珍： 

但是已經住進去的，你不能趕他走嘛！他要住多久都要依照他自己的意思嗎？ 
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衛生局黃局長志中： 

沒有，也是要看他病情的穩定度啦！ 

陳議員麗珍： 

他如果不出去，你也不能趕他？ 

衛生局黃局長志中： 

因為一個急性精神病患如果有比較穩定，例如重度憂鬱症，他如果有比較好了也

是要出院，否則他住在病房裡面，他的社會功能會受限、會退化。 

陳議員麗珍： 

聽說有的一住進去就一直住下去了。 

衛生局黃局長志中： 

那是慢性病房才會這樣子，急性病房比較不會。 

陳議員麗珍： 

好。 

主席（陳議員善慧）： 

好，各位委員有沒有意見？［沒有。］照案通過。（敲槌決議） 

本會警消衛環委員會陳專門委員月麗： 

衛生局公務預算與附屬基金預算全部審議完畢。 

主席（陳議員善慧）： 

好，謝謝各位委員，今天的議程到此結束。 

散會。（敲槌） 


